
「堂々川；人も自然も生きている Ⅱ」  

 

2022（令和 4）年 9月 20日 堂々川ホタル同好会情報誌 2022年度第 5号（創刊 211号）  

1. ９月１１日、定例会に２１人の参加（遅れて参加 2名、前日 2名含む） 

2. 当日の作業内容を下記掲載！ 定例会以外に草刈り、猪進入防止案の実施 

 

 

 

 

 

 

●. 目で見る事例                                    

                                                

                                               

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

 

 

 

 

 

３．次回定例会 

11月 13日（日曜日）集合場所 1番砂留  8：00~10：30 

      作業内容：彼岸花植栽地の草刈り、彼岸花関連作業、ごみ拾い 

 ４．発行責任者  堂々川ホタル同好会 会長 中山晋一 

       「この活動は一般財団法人セブン‐イレブン記念財団の助成を受けて実施しています。」 

前回から参加者全員の集合写真撮影後、約３時間弱の作業を開始した。 

1番砂留周辺の小木伐採、砂留整備、後背地の草刈り、3番川原の草刈り、道沿いのオオキンケ

イギクの抜き取り、堂々公園内、5番砂留川原、堂々川道沿いの草刈り。川沿い 1．5㎞ごみ拾

い。閉会前の時間、1番東のパレット・切株設置場で飲み物を飲みながらの今後の打合せ。 

9月定例会参加者 

ボランティアメンバー参集 

1番砂留整備 



会の活動テーマ「ホタルと花と砂留と」 

 

最近堂々川ホタル同好会の知名度が上がり、ふるさとイベント大賞にホタル同  

好会を福山市が推薦するという事の夢みたいな話があり、ノミネートされる可能性 

もあります。これから審査があり、広島県を経由して東京に提出されます。令和 4

年度あしたのまち・くらしつくり活動賞にも申請中です。もしかして総理大臣賞！ 

堂々川中流域に昨年 1万弱の人が来訪されましたが公園のトイレが汚いと言う

ことで、公園緑地課殿経由で打診してもらい予算がつき次第、改造又は新設でき

そうですとの回答を貰いました。お願いします市会議員殿。 

１１日、井原放送さんが来られ、砂留の作業撮影をされました。福山城 400年 

博市民企画事業に参加しており、砂留整備をしています。 

同日、RCCテレビのピースピースふくやまにて約 3分放映され、堂々公園の魅

力について砂田副会長がホタルの保護活動、石積みの水路、彼岸花、砂留の砂防

ダムとしての機能についてお話をされました。 

以下は 9月最近の堂々川の彼岸花開花情報やトイレに関する写真です。 

 

9月 16日堂々公園の彼岸花開花。5番川原に設置の花色看板、ただいま 14色。 

福山市ピースピースで RCCテレビが取材 21日定例会の日放映されました。 

撮影日には夏水仙が 2回目の花を開いた。この花 7月と 8月 2回綺麗な花を咲かせます。 

ネコに餌やりの女人が残したプラごみを拾うのは大変だ。これって不法投棄だよ。また他所、他

県からごみ持参してポイ捨ての人が多いのには困ったものだ！ 

あらいぐま捕獲檻 

福山市取材 

トイレ 夏水仙 

 

 


